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O Curso realizado pela FAHOR 
pelo programa Profissionalizar 
HZ foi encerrado com mais de 30 
pessoas capacitadas em Leitura e 
Interpretação de Desenho Mecânico. 
O programa visa o desenvolvimento 
econômico de Horizontina, através 
da preparação da mão de obra. A 
cidade tem em torno 400 vagas de 
emprego abertas. 
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# Quem vê Rafael Godoy, articulado e 
trabalhando na campanha do PDT para deputados 
do partido e governador/presidente, empolga-se 
com o envolvimento e articulação. Ele quer mais!

# Adesivaço de Classmann do União Brasil em 
Horizontina, envolvente e dando visibilidade. Quer 
recuperar terreno, por merecimento, deve fazê-
lo, pois trabalhou forte pelos projetos locais e as 
conquistas vieram ao município por esta articulação, 
destacam as lideranças de seu time.

# Nova iluminação da Avenida Dahne de Abreu 
na sua parte nova duplicada ocorre por verba 
de Mauricio Dziendrieki enquanto ainda estava 
no PTB. Hoje o autor da emenda de R$ 400 mil 
disputa eleição pelo Podemos, mas as lâmpadas 
que estão sendo ligadas deixam o espaço com 
um colorido todo especial.

# Mauricio deve ser a aposta da vice-prefeita 
Zuleica como seu candidato federal aqui. É bonito 
ser grato, independente de sigla.

# Lideranças comemoram a liberação de R$ 
5.5 milhões para o projeto da Ponte Interestadual 
Itapiranga – Barra do Guarita, Prefeito Cunha por 
Horizontina e pela AMUFRON atuou na linha de 
frente desse projeto que envolveu parlamentares 
dos dois estados na conquista da emenda federal.

# Larri Jappe ressurge em movimento político forte 
do provável União Brasil de Horizontina, para onde 
deve migrar o PTB. Ele estará de volta a disputa das 
eleições de 2024.

# Com Alessandro dos Santos no mesmo time 
e outros reforços que Nico Horst ainda não conta, 
o que pretende o partido em 2024 não será pouca 
coisa!

# Progressistas que pregam abertamente o nome 
de Lucas Stoll para a sucessão de 2024, podem 
ofertar tapete vermelho, quadriculado e folheado a 
ouro e mais um pouco ao Cidadania, para tirá-lo da 
atual aliança que governa o município.

# O capital político de Antônio Lajús, passa a ser 
olhado como reserva moral e fator de viabilidade 
pró Lucas em 2024.

# PSB aliado em 2020 e culpado pelo insucesso 
(erroneamente), já encontrou afago no governo 
e jogará pelo lado de cá, ao que tudo indica. Não 
restam muitas alternativas e Stoll que caminha, 
proseia e busca construir, sabe disso. Mas é tempo 
de plantar!

Governo Municipal, 
Aciap e Fahor encerram 

mais um curso do 
Profissionalizar HZ

O pr ime i ro  Curso 
realizado pela FAHOR 
p e l o  p r o g r a m a 
Profissionalizar HZ foi 
encerrado com mais 
pessoas capacitadas em 
Leitura e Interpretação 
de Desenho Mecânico.

O  P r o g r a m a  t e m 
sido desenvolvido pelo 
Município de Horizontina, 
por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico e apoio da 
Associação Comercial, 
Industrial e de Prestação 
de Serviços- ACIAP, e 
FAHOR, com sua estrutura 
física, de laboratórios e 
professores.

No encerramento, o 

prefeito Jones Cunha 
d e s t a c o u  o u t r a s 
iniciativas que visam 
o  desenvo l v imen to 
e c o n ô m i c o  d e 
Horizontina, com base 
em leis de incentivo 
às novas empresas 
bem como em obras 
realizadas em parceria 
com o Governo Estadual 
e Federal.

Ao final do encontro, 
foram confirmados que 
novos cursos serão 
divulgados nos próximos 
dias para a população de 
Horizontina. O evento de 
encerramento ocorreu 
junto ao Campus da 
Faculdade.
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Três de Maio vive as atrações da 
Semana da Pátria 2022

Na manhã de hoje, 
dia 1º de setembro, 
iniciou a programação 
da Semana da Pátria 
2022 do município, com 
a temática “Memórias 
C e n t e n á r i a s  n a 
E d u c a ç ã o  T r ê s -
M a i e n s e ” ,  c o m 
h o m e n a g e m  à s 
pessoas centenárias 
do município.

O transporte do Fogo 
Simbólico até a Praça 
Henrique Becker Filho 
foi realizado pelos 
integrantes do Grupo 
Escoteiro Flor de Maio, 
sendo que o presidente 
dos escotistas do 
munic íp io ,  A i r ton 
Wilhelm, entregou a 
Centelha ao prefeito 
municipal, Marcos 
Corso, que realizou 
a transferência para 

Sessões cívicas seguem até o dia 7 de setembro

XX

a Pira Municipal , 
l o c a l  e m  q u e  o 
F o g o  S i m b ó l i c o 
permanecerá até o 
dia 7 de setembro.

O s  p a v i l h õ e s 
foram hasteados por 
representantes do 
Executivo, Legislativo 
e Judic iár io e as 
a p r e s e n t a ç õ e s 
artísticas ficaram a 
cargo da Sociedade 
Educacional Três de 
Maio (Setrem).

As sessões cívicas 
seguem até o dia 7 
de setembro, com 
hasteamento das 
bande i ras  às  8h 
e  a r r i amen to  às 
16h30min na Praça 
Henrique Becker Filho. 
Em caso de chuva, a 
programação do dia 
estará suspensa.
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LGPD - Lei Geral de Proteção 
de Dados Pessoais - Lei nº 

13.709 de 14 de agosto de 2018
ADEQUAÇÃO À LGPD EM SEIS PASSOS
A implementação da lei nas empresas 

demanda uma série de ações, que precisam 
ser realizadas em diversas frentes.

Mapeamento das at iv idades de 
tratamento de dados pessoais

Funciona como um raio-X que a empresa 
tem que realizar. Na prática, é um formulário 
preenchido pela gerência nas empresas ou 
por consultorias que entrevistam as diversas 
áreas. As perguntas são sobre as atividades 
de tratamento que elas realizam; quais os 
dados; onde são tratados; qual é a finalidade; 
qual é a base legal; qual é a medida de 
segurança; e qual o período de retenção; e, 
também, quais as medidas de segurança. 
Essa planilha é muito útil e consiste em 
um registro das atividades do tratamento 
de dados pessoais, que é obrigatório. Ela 
permite visualizar, com maior clareza, quais 
seriam os gaps (lacunas) que devem ser 
melhor tratados.

Elaboração da gap analysis
É a análise desses gaps, com um plano de 

ação para a conformidade. O plano de ação 
para a conformidade não trata de tudo, mas, 
principalmente, dos gaps – coloca-se o dedo 
na ferida para estruturar a melhor forma da 
gerência da comunicação.

Estruturação da governança em 
privacidade

É centrada na figura do encarregado (DPO), 
mas, em muitos casos, conta também com um 

comitê multidisciplinar, que auxilia e envolve 
grupos ou diferentes filiais. Dependendo 
do tamanho da empresa, isso ganha uma 
dimensão muito maior. As empresas maiores 
acabam tendo uma necessidade maior de uma 
estruturação de governança.

Revisão contratual e de outros documentos
Deve-se disponibi l izar a polít ica de 

privacidade. Também vale para a política 
de cookies em sites e, especialmente, para 
o relatório de impacto à proteção de dados 
pessoais.

Atendimento aos titulares dos dados
Esse assunto está centralizado no artigo 18 

da LGPD, que depende também do tamanho 
da empresa. Pode ser estruturado como uma 
ala do atendimento ao consumidor, semelhante 
ao SAC, mas com um filtro de especialização.

Treinamento
É uma área nova dentro do ordenamento 

ju r íd ico  b ras i le i ro ,  que  passa pe la 
conscientização dos empregados. É um 
problema que praticamente toda a empresa 
terá de lidar, não só no nível gerencial, mas 
também no nível de quem tem contato direto 
com o cliente.

Essa política de treinamento vai ser central 
para evitar multas e constrangimentos públicos 
no manejo de dados do consumidor.

Fonte:
- Guia de Boas Práticas de Proteção de 

Dados no Setor de Transporte CNT/SEST/
SENAT/ITL Brasília DF; 

- LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 
2018.

José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD 
na Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo do 

Rotary Clube de Horizontina 
ano rotário 2022/2023 e 

 membro da Diretoria da ACIAP.
Tel. 55-99631-0709 –  

e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com - 
OAB 103327
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TRÊS DE MAIO

O Cartório Eleitoral 
d e  H o r i z o n t i n a 
relembra ao eleitorado 
que as Eleições 2022 
ocorrerão, no 1º turno, 
no dia 02/10/2022 das 8 
às 17 horas. O 2º turno, 
se houver, ocorrerá no 
dia 30/10/2022, das 
8 às 17 horas. Para 
votar, o eleitor deve 
levar documento de 
identidade com foto.

Já e le i tores que 
est iverem fora de 
seu domicílio eleitoral 
no dia da votação e 
desejarem justificar o 
voto, poderão justificar 
através do aplicativo 
de celular "e-título" 
ou comparecendo 
a qualquer local de 
votação no Município 
o n d e  e s t i v e r e m , 
portando documento 
de identidade com 
foto e mais o título de 
eleitor.

O Cartório Eleitoral 
r e l e m b r a  a v i s o 
anteriormente já feito, 

reforçando novamente, 
q u e  h a v e r á  a 
substituição de dois 
locais de votação em 
Novo Machado, que 
deixaram de apresentar 
condições de alocar 
a seção eleitoral. Os 
eleitores da seção do 
Salão da Comunidade 
Católica de Três Pedras 
agora  vo ta rão  no 
Salão da Comunidade 
Evangélica de Três 
P e d r a s .  A s e ç ã o 
que antes estava na 
Igreja Nossa Senhora 
Aparecida em Lajeado 
Marrocas, foi transferida 
para a Escola Municipal 
Marechal Hermes em 
Esquina Boa Vista. 
Desse modo, a escola 
Marechal Hermes, que 
antes tinha apenas 
uma urna, passará a 
ter duas seções.

Em caso de dúvidas 
os Contatos do Cartório 
Eleitoral via telefone 
são: 55 3537-2080 ou 
celular 55 99662-6795. 

Cartório Eleitoral 
da 120ª Zona 
com sede em 

Horizontina reforça 
informações ao 

eleitorado
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Medidas de incentivo:
Linha FGTS Pró-Cotista:

Simulação do aumento da 
capacidade de pagamento:

Caixa vai financiar imóveis do casa 
verde e amarela em até 35 anos

A CAIXA oferece, 
desde a quinta-feira 
(1º de Setembro), novo 
prazo para financiamento 
imobiliário do programa 
Casa Verde e Amarela 
( C V A ) .  A g o r a ,  o 
pagamento pode ser 
feito em até 35 anos, 
conforme previsto na Lei 
14.438/22. Antes o limite 
era de 30 anos.

Com prazo maior será 
possível, para famílias 
com renda de até R$ 
8 mil, diluir o valor das 
parcelas do imóvel ao 

A nova opção soma-
se às demais medidas 
de incentivo aprovadas 
pelo Conselho Curador 
do FGTS (CCFGTS) 
em julho deste ano, que 
devem ampliar em cerca 
de 20% a contratação de 
crédito no segmento de 
Habitação Popular.

Houve ampliação da 
faixa de renda familiar 
para o Programa Casa 
Verde e Amarela com 

Em julho, também 
houve redução das taxas 
de juros no Pró-Cotista, 
programa destinado a 
quem não tem acesso ao 
Casa Verde e Amarela. 
As taxas partem de 
TR + 7,66% a.a. para 
imóveis de até R$ 350 
mil, representando uma 
redução de 1 p.p.

Para imóveis com valor 
de avaliação acima de R$ 
350 mil, limitado ao teto 
do Sistema Financeiro 

A migração de faixas 
de renda possibilitou 
o  a c e s s o  a  t a x a s 
m a i s  a t r a t i v a s  e 
maior capacidade de 
pagamento.

Conforme exemplo 
abaixo, considerando 
um financiamento de 
R$ 97 mil,  uma família 
com renda de R$ 2,7 mil 
tem acesso, desde 20 

longo do tempo, gerando 
uma redução de 5,0% 
a 7,5 % no valor da 
prestação.

A  C A I X A  s e g u e 
como principal agente 
f i nance i ro  do  CVA, 
sendo responsável por 
99,99% da aplicação 
dos recursos e com 
orçamento estimado em 
R$ 68 bilhões para 2022. 
A ação estimulará o setor 
com a produção de novos 
empreendimentos no 
segmento e aumento nas 
contratações.

Recursos FGTS, bem 
como diminuição de taxas 
de juros.

O l imi te  de renda 
familiar para o Grupo 
2 passou de R$ 4 mil 
para R$ 4,4 mil e houve 
aumento de subsídio. 
O Grupo 3 passou de 
R$ 7 mil para R$ 8 mil. 
Em março deste ano, 
o Grupo 1 já havia sido 
reajustado de R$ 2 mil 
para R$ 2,4 mil.

Habitacional, que é de 
R$ 1,5 milhão, a taxa foi 
ajustada para TR + 8,16% 
a.a., o que representa 
0,5% de redução.

A lém da  redução 
de taxas, a quota de 
financiamento na linha 
pró-cotista foi ampliada 
para até 80% do valor 
de avaliação do imóvel. 
Para mais informações, 
o s  c l i e n t e s  p o d e m 
consultar o site do banco, 
e agências da CAIXA.

de julho, a uma taxa de 
juros de 5,25% (antes 
seria de 6%). Com o 
prazo de 35 anos, agora 
tem a possibilidade de 
reduzir R$ 100,00 na 
sua prestação mensal 
ou ampliar o valor do 
financiamento  para até 
R$ 110 mil, gerando 
R$ 13 mil a mais de 
financiamento.
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VITORIOSAS

Começa a venda das camisetas 
do Outubro Rosa em Horizontina

As mulheres vitoriosas 
na luta contra o câncer 
e voluntárias do Grupo 
Unidas pela Vida e seus 
apoiadores já iniciaram a 
venda das camisetas do 
Outubro Rosa.

Todas as tardes, das 
14h ás 17h elas estarão se 
revezando para oferecer 
aos munícipes a camiseta 
deste ano, que dá o tom 
e o colorido do Outubro 
Rosa, junto a Casa do 
Empreendedor da Praça 
25 de Julho ao lado da 

Prefeitura.
A n a  S t r a p a s s o n , 

Adenaide Strassburger 
e  M á r c i a  S c h m i d t , 
v o l u n t á r i a s  d a 
programação estiveram na 
Olinda FM nesta semana 
divulgação esta ação.

O custo da camiseta 
é de R$ 45,00, com a 
frase e identidade da 
campanha Outubro Rosa 
2022. A ideia de iniciar a 
comercialização mais 
cedo, ocorre para que 
em caso de necessidade 

de nova remessa, seja 
possível encomendar, 
bem como encomendas 

de tamanhos especiais, 
caso alguém queira 
adquirir. 



8 2 DE SETEMBRO DE 2022Edição Final de Semana

Horizontina celebra os 200 anos da 
Independência do Brasil

Sob a coordenação das 
secretarias municipais de 
Educação e de Esporte 
Cultura Juventude e Lazer, 
o Governo Municipal de 
Horizontina deu abertura 
oficial na manhã da quinta-
feira, dia 1º de setembro, 
a Semana da Pátria 2022, 
que celebra os 200 anos 
da Independência do 
Brasil.

Na abertura ocorreu 
a  chegada do Fogo 
Simbólico que foi trazido 
do Corpo de Bombeiros, 
pela Brigada Militar e 
por atletas da ACEHOR/
P u m a s  e  j u n t o  a 
delegações escolares 
e autoridades ocorreu 
solenidade de abertura 
oficial com hasteamento 
dos pavi lhões pelos 
poderes constituídos: 
Executivo, Legislativo e 
Judiciário.

A vice-prefeita Zuleica 
Wehner fez o hasteamento 
do pavilhão Nacional, 
Dr. Danilo Schneider Jr, 

o pavilhão do RS e o 
vereador Márcio Fischer 
pavilhão municipal. O 
Secretário Adjunto da 
Educação Professor Valdir 
Garbrecht, falou em nome 
da organização, que prevê 
o grande desfile cívico 
para o dia 7 de Setembro.

O Slogan da Semana da 
Pátria 2022 é “Educação, a 
chave da Independência, 
d e s e n v o l v e r 
conhecimento, cumprir 
os deveres e conhecer 
os seus direitos” autora 
aluna Debora Zubreski, 
da Escola Carlos Gomes 
de Vila Cascata.

Todos  os  d ias  o 
Hasteamento será ás 
8h30min e o Arriamento 
ás 16h. Nesta quinta-
fe i ra ,  p r ime i ro  d ia 
d e  p r o g r a m a ç ã o 
o arriamento será a 
cargo das esco las 
de Educação Infantil 
A d e l a i d e  A m b r o s , 
Paraíso da Criança e 
Madre Tereza.



2 DE SETEMBRO DE 2022 9Edição Final de Semana

Micro e pequenas empresas respondem por 
70% das novas vagas de emprego de Julho
As micro e pequenas 

e m p r e s a s  f o r a m 
responsáveis por sete 
em cada dez vagas de 
trabalho formais criadas 
em julho deste ano, 
mantendo o ritmo de 
geração de empregos 
registrado nos seis 
primeiros meses do ano.

O  l e v a n t a m e n t o 
f o i  r e a l i z a d o  p e l o 
S e r v i ç o  B r a s i l e i r o 
de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas 
(Sebrae), a partir de 
dados do Cadastro 

Geral de Empregados 
e  D e s e m p r e g a d o s 
(Caged), do Ministério do 
Trabalho e Previdência.

Os pequenos negócios 
apresentaram um saldo 
positivo de 176,8 mil 
novas contratações, 
contra um saldo de 50,6 
mil postos de trabalho 
das médias e grandes, 
o  que corresponde 
a 70,2%. De acordo 
com o Sebrae, a média 
mensal de empregos 
gerados pelos pequenos 
negócios, desde o início 

do ano, se mantém 
superior a 160 mil.

No acumulado de 
2022, o Brasil já supera 
a marca de 1,5 milhão 
de empregos gerados, 
s e n d o  a s  m i c r o  e 
pequenas empresas 
responsáveis por 1,1 
milhão (72% do total). 
Por sua vez, as médias 
e grandes criaram 327,2 
mil vagas (21%).

“Assim como já havia 
s ido reg is t rado em 
maio e junho, todos os 
setores, em todos os 

portes, apresentaram 
saldos de contratações 
positivos no mês de 
julho. Entre as micro e 
pequenas empresas, 
o s  t r ê s  s e t o r e s 
que  ma is  gera ram 
empregos se mantêm: 
se rv i ços  (61 .996 ) , 
comércio (34.469) e 
construção (30.661)”, 
diz o Sebrae, em nota. 
A entidade comemorou 
a recuperação do setor 
de serviços, fortemente 
i m p a c t a d o  p e l a 
pandemia de covid-19:
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Pontos do município de 
Doutor Maurício Cardoso foram 
atingidos por rajadas de vento

Moradores do interior 
de Doutor Mauric io 
Cardoso registram em 
imagens, transtornos 
gerados pelas rajadas 
de  ven to  da  no i te 
desta quinta-feira, em 
localidades como Ilhas 
do Chafariz, Esquina 
G r á p i a  e  E s q u i n a 
Pedregulho.

Danos em telhados 
de casas e galpões, 
te lhados de salões 
e  i g r e j a s  d e s s a s 
localidades, casas de 

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

veraneio da Ilha foram 
atingidos por galhos de 
árvore e várias árvores 
caídas. A Prefeitura 
mauriciense realizou 
desobstrução de vias. 
Os prejuízos ainda estão 
sendo contabilizados.

Relatos de vár ios 
pontos de cidades e 
localidades do interior 
es tão sem energ ia 
elétrica, com vários 
postes de energia que 
ainda são de madeira 
caídos.
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CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

Segundo o Corpo 
d e  B o m b e i r o s  d e 
Horizontina o plantão 
193 foi relativamente 
calmo com relação as 
rajadas de vento na 
cidade sede.

Não houve registros 
de danos maiores, 
exceto quedas de alguns 
galhos de árvores em 
via pública.

A noite foi de muitas 
descargas elétricas, 
bem como a falta de 
energia por desarme 

dos dispositivos dos 
alimentadores, devido ao 
vento e detritos lançados 
contra as redes.

No Interior eucaliptos 
caíram sobre o leito de 
estradas na localidade 
de Esquina Bonita, mas 
a remoção já ocorreu 
por parte da Secretaria 
de Obras.

As imagens do Interior 
de Mauricio Cardoso são 
de Guilherme Ferrari 
morador de Esquina 
Londero.
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Pontos do município de Doutor Maurício Cardoso 
foram atingidos por rajadas de vento
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A Cooperativa Mista 
São Luiz, buscando cada 
vez mais alternativas 
que  me lhorem sua 
competitividade e por 
consequência permita 
uma melhor prestação 
d e  s e r v i ç o s  a o s 
seus associados e a 
comunidade regional, 
anunciou nesta semana 
a decisão de investir 
na geração de energia 
através de sistemas 
fotovoltaicos.

O investimento em 
9 usinas de geração 
de energia solar vai 
totalizar um valor de 
R$3.100.000,00 com 
um a capacidade de 
produção instalada de 
675 kW (675.000 W). 
As usinas estarão sendo 
instaladas nas unidades 
da Coopermil de Linha 
Boa Vista – Santa Rosa, 
São Pedro do Butiá, Linha 
Timbauva – Candido 
Godoi, Mato Grande – 

Giruá, Santo Antônio 
– Giruá, Consolata – 
Três de Maio, além do 
Super São Luiz de Novo 
Machado, do Sementeiro 
de Cruzeiro – Santa Rosa 
e nas novas estruturas 
do Centro de Distribuição 
de Supermercados no 
anel rodoviário de Santa 
Rosa.

Segundo o Supervisor 
de Infraestrutura da 
Coopermil, Irio Antônio 
Brun, os contratos de 
instalação das estruturas 
já foram assinados com as 
empresas responsáveis 
e as obras tem previsão 
de conclusão até o final 
do ano de 2022. Nas 
palavras do supervisor, 

as nove usinas vão 
complementar o projeto 
de geração de energia 
iniciado pela Coopermil 
com a aquisição da PCH 
em Guarani das Missões, 
consolidando o projeto 
da  Coopera t i va  de 
buscar a autossuficiência 
energética nos próximos 
anos.

Coopermil investe mais de R$ 3 
milhões em geração de energia solar
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O início da operação está 
previsto para o primeiro 

semestre de 2023.

Sobre o grupo Sazi:

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

A Saz i ,  empresa 
com mais de 38 anos 
de atuação, anunciou 
a instalação de uma 
unidade em Três de 
Maio. Estabelecida em 
Farroupilha, na Serra 
Gaúcha, o grupo conta 
com cinco empresas 
que atuam nos mais 
diferentes segmentos. 
O foco da abertura 
da filial no município 
será o fornecimento de 
peças para a fábrica de 
colheitadeiras da John 
Deere em Horizontina.

A operação fará parte 
de  um condomín io 
industrial que contará 
c o m  a s  e m p r e s a s 
Sazi e IFB Logística & 
Transportes. Conforme o 
grupo, está prevista, em 

O prefeito de Três de 
Maio, Marcos Corso, 
disse, em entrevista 
à Rádio Colonial, na 
segunda-feira (29/08) 
que no futuro o número 
de empregos gerados 
pelo investimento pode 
chegar a duzentos. 

A Sazi, que atua 
há mais de 38 anos 
no mercado,  tem 
como premissa ser 
a melhor opção de 
fornecimento nos mais 
diversos segmentos 

IFB Transporte e Logística e Sazi 
Industrial fazem parceria e anunciam 
sede de condomínio em Três de Maio

um primeiro momento, 
a geração de cerca de 
100 empregos diretos, 
que trabalharão nos 
mais de 15 mil metros 
quadrados da planta, 
localizada na Rodovia 
do Desenvolvimento 
(estrada que liga a cidade 
de Três de Maio à BR-
472 pela localidade de 
Bela Vista).

-  Três de Maio se 
apresentou como uma 
posição estratégica para 
nosso negócio e dar esse 
passo é importante para 
crescermos em atuação 
e estarmos ainda mais 
próximos dos nossos 
cl ientes -  ressal tam 
Antônio Zini e Aline Zini 
Backes, diretores do 
Grupo Sazi.

Inclusive, a prefeitura 
já mantém contatos com 
instituições de ensino 
para a oferta de curso de 
treinamento já visando 
a  d i s p o n i b i l i d a d e 
d e  p r o f i s s i o n a i s 
qualificados para atuar 
na unidade.

de atuação.
S u a  f u n d a ç ã o 

t e v e  f o c o  n o 
desenvolvimento de 
equipamentos para 
o setor calçadista, 
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A IFB Logística & 
Transportes, localizada 
em Horizontina, tem 
mais de 11 anos de 
experiência, a dedicação 
e o comprometimento no 
atendimento do cliente 
são os mais importantes 
pilares da empresa.

Em maio de 2021, 
a lém dos d iversos 
serv iços logís t icos 
como: Embalamento, 

Sequenc iamen to  e 
Reembalamento de 
Peças, Montagem de 
Rodados, a empresa 
iniciou com o serviço 
d e  G e s t ã o  d e 
Armazenagem.

Devido a nova demanda 
de  c resc imen to ,  a 
empresa estará abrindo 
uma f i l ia l  jun to  ao 
condomínio industrial na 
cidade de Três de Maio.

o qual é exigente e 
dinâmico, cobrando da 
sua cadeia produtiva 
adaptação rápida aos 
contextos mundiais.

Em 1995, adquiriu 
sua primeira máquina 
de corte laser, o que 
expandiu a atuação da 
companhia e nasceu 
assim a Sazi Laser, 
que atende as mais 
diversas necessidades 
do mercado, atuando 
principalmente na 
fabricação de peças 
p a r a  o  m e r c a d o 
agrícola.

A Sazi se posiciona 
como desenvolvedora 
de soluções completas 
para o cliente, desde 
o equipamento ou 
p e ç a ,  p a s s a n d o 
pe lo  so f tware  de 
m o n i t o r a m e n t o 
Intelligent System, até 
o uso de robôs para 
automatização de 

processos manuais.
Conta também com 

as empresas Maltec e 
Vega Maltec, empresas 
dedicadas em atender 
o  s e g m e n t o  d e 
lavanderias industriais 
com equipamentos 
para lavar, secar e 
dobrar  peças  em 
grandes volumes.

Mais recentemente, 
incluiu a atuação de 
impressão 3D ao 
Grupo Sazi através 
da Gate3D, empresa 
espec ia l izada em 
impressão e fabricação 
de  equ ipamentos 
p a r a  m a n u f a t u r a 
adit iva, ampliando 
ainda mais o leque 
de oportunidades da 
organização.

Conheça mais sobre 
o grupo acessando 
seu canal no Youtube 
https://www.youtube.
com/maquinassazi.
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CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

Cultivo de canola registra 
crescimento no Noroeste do 

Rio Grande do Sul
A  c a n o l a  v e m 

avançando sobre os 
campos do Noroeste 
gaúcho nos últimos 
anos. Nos municípios 
de abrangência da 

Emater/RS-Ascar, na 
região administrativa 
d e  S a n t a  R o s a , 
em relação ao ano 
passado, houve um 
acréscimo de 22% 

na área, que chegou 
a mais de 24.500 
hectares em 2022.

O gerente regional da 
Emater/RS-Ascar José 
Vanderlei Waschburger 

destaca que, com isso, 
a região se tornou a 
principal produtora da 
oleaginosa no Estado e 
os extensionistas estão 
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atentos às fases de 
floração, enchimento 
de grãos e ponto de 
colheita em que está a 
maioria das lavouras.

O rápido avanço da 
canola na região pode 
ser exemplificado com 
o município de Giruá. 
Em 2018 a área foi 
de 1.600 hectares, 
avançando para 2mil 
ha, em 2019, e 3 mil 
ha, em 2020. No ano 
passado já eram 3.600 
ha cultivados e em 
2022 está presente em 
4.500 ha do município.

O s  p r i n c i p a i s 
b e n e f í c i o s 
a p o n t a d o s  p e l o s 
produtores, segundo 
o extensionista da 
Emater /RS-Ascar, 
Irineu Kapelinski, são 
referentes ao melhor 
controle de invasoras 

em relação a outras 
cul turas,  aumento 
da produtividade das 
culturas implantadas 
n a  s u c e s s ã o  n o 
próximo inverno e, 
p r inc ipa lmente ,  a 
o p o r t u n i d a d e  d e 
implantar uma cultura 
de inverno com retorno 
econômico, seguindo 
c o m  o  m i l h o  n a 
sucessão.

A cultura da canola 
é uma a l ternat iva 
i n t e r e s s a n t e  n o 
sistema de rotação de 
culturas, com retorno 
econômico. Por ter seu 
cultivo recomendado 
pe lo  zoneamen to 
permite aos agricultores 
financiar a lavoura 
com seguro agrícola. 
“Outro benefício é 
que se a cultura for 
implantada no início de 

abril permite o plantio 
do milho na sucessão 
ainda no mês de agosto, 
o que reduz o risco 
de perdas na cultura 
de verão,  quando 
cultivado no início do 
período recomendado”, 
destaca Kapelinski.

De acordo com o 
Informativo Conjuntural 
produzido e divulgado 
na quinta-feira (01/09) 
p e l a  E m a t e r / R S -
Ascar, na região de 
Santa Rosa, 45% das 
lavouras de canola 
estão em floração, 
42% em enchimento de 
grãos, 11% estão com 
grãos maduros e 2% 
em início de colheita.

A estimativa de cultivo 
de canola no Estado 
para a safra 2022 é 
de 48.457 hectares. A 
produtividade estimada 

permanece em 1.885 
kg/ha.

OUTRAS 
CULTURAS DE 

INVERNO
Trigo - A estimativa 

de cult ivo de trigo 
no Estado para a 
s a f r a  2 0 2 2  é  d e 
1.413.763 hectares. 
A  p r o d u t i v i d a d e 
estimada permanece 
e m  2 . 8 2 2  k g / h a . 
Predomina a fase de 
d e s e n v o l v i m e n t o 
vegetativo, com 78% 
d o s  c u l t i v o s .  N o 
entanto, a cultura está 
evoluindo rapidamente 
pa ra  os  es tág ios 
reprodutivos, que já 
totalizam 22% da área 
implantada.



18 2 DE SETEMBRO DE 2022Edição Final de Semana

A edição ocorreu nos dias 23 e 24 de agosto nas dependências do IFFar

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

Campus Cerro Largo e IFFar-SAN 
realizaram a VIII Carijada

Carijada é o nome que 
se dá ao processo de 
produção artesanal da 
erva-mate, tradicional 
do povo indígena Mbyá-
Guarani. O consumo 
e o cult ivo da erva-
mate são heranças dos 
povos indígenas, que a 
utilizavam também com 
fins rituais e curativos.

O nome do processo 
vem do Carijo, estrutura 
parecida com uma grade, 
construída com taquaras, 
sobre qual se coloca 
as folhas e galhos de 
erva-mate. Ao redor da 
estrutura é feito o fogo 
para secar a erva. Esse 
processo pode durar até 

dois dias e é necessário 
cuidar do fogo durante 
todo esse tempo para 
garantir a qualidade do 
produto final.

Depois da secagem, 
a erva a inda passa 
por outros processos 
artesanais até estar 
moída e pronta para o 

consumo. 
O evento

A VIII edição ocorreu 
n o s  d i a s  2 4  e  2 5 
de agosto e marca o 
retorno do evento pós 
pandemia, sendo, mais 
uma vez,  rea l izado 
nas dependências do 
Campus Santo Ângelo 

do Inst i tuto Federal 
Farroupilha (IFFar-SAN), 
aproveitando a grande 
quantidade de plantas 
de erva-mate e taquaras 
disponíveis no local, 
matéria-prima necessária 
para o desenvolvimento 
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do projeto.
Além da Carijada, os 

visitantes e comunidade 
acadêmica puderam 
par t i c ipa r  da  t r i l ha 
ecológica, experimentar 
algumas receitas que 
levam como ingredientes 
a erva-mate, assistir a 
debates sobre a cultura 
da erva-mate, participar 
de palestras sobre a 
relação entre a erva-mate 
e a cultura guarani e de 
oficinas sobre origens, 
linguajar e utensílios do 
chimarrão. Houve ainda 
a Mostra de fotos “Olhar 
para a Carijada: Tempo e 
Espaço de Identidades” e 
o 2º Café de Cambona.

Os estudantes da 
primeira fase do curso 
de Agronomia da UFFS/

CL visitaram o evento no 
dia 24 e realizaram parte 
das atividades práticas, 
além da trilha ecológica.

De acordo com os 
organizadores do evento, 
professora Bedati (UFFS), 
Ivan Preuss e Maria 
Aparecida Paranhos 
(IFFar), a Carijada busca 
revisitar e preservar o 
patrimônio cultural que é 
a fabricação da erva-mate 
de forma tradicional. Os 
participantes vivenciaram 
o processo de produção 
da erva, conforme o 
cos tume  an t i go  da 
região, que era produzida 
por indígenas e pela 
população em geral. 

“É lindo e emocionante 
ver duas instituições 
públicas e federais unidas 

nessa proposta comum, 
que envolve ensino, 
extensão e pesquisa. São 
muitas mãos presentes 
para a concretização 
e  m a n u t e n ç ã o  d a 
C a r i j a d a ” ,  p o n t u a 
Bedati. Durante dois 
d ias,  v ivencia-se a 
experiência da Carijada 
num r ico e intenso 
processo de interação 
entre a comunidade 
acadêmica, indígena e 
população da região em 
geral. 

Histórico
A o i t a v a  e d i ç ã o 

consolida o projeto como 
um importante espaço 
de resgate e valorização 
do patrimônio imaterial e 
histórico da erva-mate.

O projeto nasceu em 

2013, na UFFS Campus 
Cerro Largo, com a turma 
do curso de Agronomia, 
durante o componente 
curricular História da 
Fronteira Sul, ministrado 
pela professora Bedati 
F i n o k i e t ,  u m a  d a s 
c o o r d e n a d o r a s  d o 
projeto. 

Desde então, muitas 
Cari jadas (produção 
artesanal de erva-mate) 
aconteceram com outras 
turmas de Agronomia, 
com o Programa Escolas 
Interculturais de Fronteira 
(1ª Carijada Internacional 
-  Porto Xavier/RS e 
San Javier/Misiones/
Argent ina)  e com a 
Comunidade Guarani 
Mbyá Tekoá Pyau (Santo 
Ângelo).
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Havia de meses a sede 
distrital de Vila Cascata 
está sem ligação por linhas 
de ônibus com a sede do 
município, no que tange ao 
transporte de passageiros. 
U m a  e m p r e s a  c o m 
concessão das linhas alegou 
dificuldades e encerrou o 
itinerário.

O município busca havia 
mais de um ano, encontrar 
de forma legal, amparo a 
este serviço, de grande 
importância para quem 
necessita deslocamentos 
para o trabalho ou mesmo 
para a busca de serviços 
de saúde, outros serviços 
p ú b l i c o s  e  r e l a ç õ e s 
c o m e r c i a i s  e n t r e  a s 
localidades.

Uma nova empresa, 
a Motr ix ,   mani festou 
in te resse  em p res ta r 
o serviço, e de forma 
emergencial está sendo 
contratada. No período 

ocorrem avaliações acerca 
das reais necessidades 
e quantidade de pessoas 
transportadas, visando 
a operação def in i t iva. 
Portanto, recomenda-se as 
pessoas que utilizem o meio 
de transporte.

As linhas tem ponto de 
partida e a parada final, 
o Balneário e a Estação 
Rodoviária de Vila Cascata 
e a Estação Rodoviária de 
Horizontina, de segundas a 
sextas-feiras e também aos 
sábados e domingos.

Atenção para os 
horários com pequenas 

alterações da informação 
anterior:

Segunda a Sexta-feira
Saindo de Horizontina: 

7h15, 11h15 e 17h.
Saindo de Cascata/

Balnéario: 7h45, 12h40 e 
17h50

Saindo da Rodoviária 

Linhas diárias de ônibus entre Vila 
Cascata e Horizontina voltam dia 05/09

Cascata: 7h55: 12h50 e 
18h00.

Sábados
Saindo de Horizontina 

Rodoviária: 8h e 11h15.
Sa indo  de  Casca ta 

Balneário: 8h30 e 12h40
Sa indo  de  Casca ta 

Rodoviária: 8h40 e 12h50
Domingos
Saindo de Horizontina: 

8h e 18h
Sa indo  de  Casca ta 

Balnéario: 8h30 e 18h40
Sa indo  de  Casca ta 

Rodoviária: 8h40 e 18h50
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ESPECIAL ATESE
Setrem sedia 43ª Amostra de Teatro da 

Rede Sinodal de Educação
'Tem palavras que 

c h e g a m  c o m o  u m 
abraço... e têm abraços 
que não precisam de 
palavras... ' Foi com 
esta frase, exposta na 
entrada do Auditório 
do Campus Setrem, 
que, na sexta-feira, 26 
de agosto, os atesistas 
foram recepcionados na 
43ª Amostra Estudantil 
de Teatro da Rede 
Sinodal de Educação 
(Atese).

Sediada pela Setrem, 
a amostra de teatro 
deste ano contou com 
a participação de alunos 
de seis instituições da 
região que fazem parte da 
rede: Colégio Evangélico 

Augusto Pestana, de 
Ijuí; Colégio Frederico 
Jorge Logemann, de 
Horizontina; Instituto 
Sinodal Da Paz, de 
Santa Rosa; Colégio 
Evangélico Panambi, 
de Panambi; Colégio 
Sinodal Rui Barbosa, de 
Carazinho; e Centro de 
Ensino Médio Setrem, 
de Três de Maio.

A abertura do evento 
t e v e  a  p r e s e n ç a 
d o  p r e s i d e n t e  d a 
Mantenedora Setrem, 
N e l s o n  M o u r a  d e 
Oliveira; do diretor-
geral da instituição, 
Sandro Ergang; da 
c o o r d e n a d o r a  d a 
E d u c a ç ã o  B á s i c a , 

Ana Cláudia Lei te ; 
da coordenadora do 
Ensino Fundamental e 
Ensino Médio, Fernanda 
Sartor; da professora 
de teatro da Setrem 
e coordenadora da 
43ª Atese, Ana Lúcia 
Paniz; da diretora do 

Instituto Sinodal Da 
Paz, Leila Rebelato; 
do prefeito de Três de 
Maio, Marcos Corso; e 
das representantes da 
Secretaria Municipal 
de Educação, Cultura 
e Desporto, Rosana 
Foletto e Gelci Assmann.
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ESPECIAL ATESE – SETREM

O QUE DIZEM OS PARTICIPANTES:
O d i re to r  Sandro 

destacou o quanto o 
dia era especial para 
as instituições e alunos 
participantes da Atese. 
Ele relembrou que a 
última edição do evento, 
também sediada pela 
Setrem, ocorreu em 2019. 
"A última Atese antes 
da pandemia, também 
foi a última edição com 
o  p ro tagon ismo da 
professora de teatro 
do grupo Poracaso 
da Setrem, Margarete 
S t i e g e l m e i e r ,  q u e 
n o s  d e i x o u  e m 
d e z e m b r o  d a q u e l e 
ano." Emocionado ao 
relembrar a importância 
do trabalho de Margarete 
n a  i n s t i t u i ç ã o ,  f o i 
aplaudido. "E agora, 
em 2022, voltamos a 
sediar a Atese em virtude 
da comemoração do 
centenário da instituição", 
completou.

Ao afirmar a importância 
do teatro na vida das 
pessoas, o diretor-geral 

da Setrem acrescentou 
duas frases famosas 
sobre a arte. "Conforme 
Aristóteles citou, 'A arte 
imita a vida'. Mais tarde, 
Oscar Wilde declarou 
que 'A vida imita a arte 
mais do que a arte imita 
a vida'. Mas, se olharmos 
para os cenários mais 
c o n t e m p o r â n e a s , 
podemos dizer que a 
arte prospecta o nosso 
futuro."

O diretor-executivo 
da Rede Sinodal de 
E d u c a ç ã o ,  R u b e n 
G o l d m e y e r ,  q u e 
participou do encontro 
de forma online, deixou 
uma mensagem aos 
p resen tes .  "É  uma 
grande alegria ver esta 
retomada, mesmo que 
em formato regional, 
da Atese. No futuro, 
vocês terão orgulho 
de d izer  que foram 
atesistas. Agradeçamos 
a Deus a oportunidade 
de estarmos juntos 
novamente."

O prefeito Marcos 
Corso,  ex-a luno da 
Setrem e também ex-
ates is ta,  re lembrou 
emocionado da época 
em que participava do 
grupo de teatro Poracaso, 
d o s  e n s i n a m e n t o s 
d e i x a d o s  p e l a 
professora Margarete 
e das participações em 
edições da Atese. "O 
teatro me ensinou muito. 
Cresci como pessoa. 
Lembro deste palco e 
é impossível não se 
emoc ionar  es tando 
aqui!"

N a  s e q u ê n c i a , 
a  p a s t o r a  M a r i z a 
Allebrandt, da IECLB, 
proferiu a mensagem 
do dia, seguida de um 
momento de oração. "O 
teatro nos ajuda no dia a 
dia a termos as nossas 
barreiras quebradas. 
Muitas vezes, temos 
dificuldades em subir no 
palco da vida e o teatro 
nos inspira, nos move, 
para termos vontade de 

seguir", declarou.
A Atese também contou 

com um depoimento da 
ex-aluna da Setrem e ex-
atesista Ana Clara Paniz 
Danazollo. Hoje, ela 
cursa Artes Cênicas com 
habilitação em Direção 
Teatral na Universidade 
Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ). "A Atese é um 
grande evento. Foi pela 
Atese que eu descobri e 
decidi o que queria fazer 
na minha vida. O teatro 
é coisa séria. Aproveitem 
e s t e s  m o m e n t o s 
maravi lhosos que o 
evento proporciona!"
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ESPECIAL ATESE – SETREM
'Atese é uma tradição dentro da 

Rede Sinodal de Educação'
D u r a n t e  t o d o 

o  d i a  o c o r r e r a m 
apresentações dos 
grupos teatrais das 
escolas. A primeira 
a se apresentar foi 
a  escola anf i t r iã , 
com o espetáculo 'A 
Ratoeira', do grupo 
Poracaso. O segundo 
espetáculo foi 'O Auto 
da Compadecida', do 
grupo Eis a questão, 
do Colégio Frederico 
Jorge Logemann. 

Após o almoço, o 
terceiro espetáculo 
f o i  ' L i s b e l a  e  o 
Prisioneiro', do grupo 
Perdidos no Palco, do 
Colégio Evangélico 
Augusto Pestana. Na 
sequência, o quarto 
espetáculo foi 'A feira 
é  agora ,  esco lha 
seus frutos', do grupo 
Script, do Colégio 
Sinodal Rui Barbosa; 
o quinto espetáculo 
foi 'Ócios do Ofício', 

do grupo Etc & Tal, do 
Colégio Evangélico 
Panambi; e o sexto 
e último espetáculo 
do dia foi 'A Partilha', 
apresentado pelo 
grupo Cata-vento, do 
Instituto Sinodal da 
Paz.

Todos os espetáculos 
foram debatidos e 
parodiados e, ao fim 
do dia, foi realizado 
u m  h a p p y  h o u r, 
com homenagens 

a o s  3 º a n i s t a s  e 
highlanders. De acordo 
com a professora 
de teatro Ana Lúcia 
Paniz, que também 
coordenou a 43ª Atese, 
fazer teatro é muito 
bom. "A Atese, em 
seu recomeço após a 
pandemia, ocorreu de 
forma regionalizada, 
pensada e organizada 
com muito carinho 
para que todos se 
sentissem bem.
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Fim de semana com prova de Motocross 
da Copa Cidades em Horizontina

Os motoclubes Viraco 
e Só No Barro, unem 
esforços para realizar 
neste final de semana 
g r a n d e  P r o v a  d e 
Motocross na pista de 
provas do Parque de 
Eventos João de Oliveira 
Borges.

Em entrevista ao Jornal 
da Manhã da Olinda FM 
nesta sexta-feira, Rodrigo 
Widz e Frederico Ullmann 
( Ico),  destacaram a 
p r o g r a m a ç ã o  q u e 
começa já na tarde deste 
sábado, dia 3, com os 
treinos livres.

As provas das primeiras 
b a t e r i a s  i n i c i a n t e s 
ocorrem neste domingo 
a partir das 11h na pista 
de provas. As 13h as 
largadas das baterias 
de maior potência que 
empolgam o público.

Haverá no parque, 
e s p a ç o  p a r a 
acampamento e praça de 
alimentação. É proibido 
entrar com bebidas, 
exceto os apetrechos de 
chimarrão e tererê.

No sábado o ingresso 
será livre e domingo 
haverá a cobrança de 

R$ 10,00. O acesso ao 
Parque será pelo Portão 
do  es tac ionamento 
ao lado do Campo do 
Cruzeiro, na Rua Rui 
Biriva. Os condutores 
podem estacionar em 
toda a área até próximo ao 
pavilhão de alimentação.

No final da tarde/noite 
de sábado e fim de tarde 
de domingo haverá 
sarau com o cantor Alex 
Saquete. A Copa Cidades 
de Motocross deverá 
reunir em torno 150 
pilotos, estimam Widz e 
Ullmann.  


